
令和４年１月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開 催 日  令和４年１月２５日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 ００分 

 閉  会      １４時 １２分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 菅  野  和  良 

委      員 片  山  美  香 

委 員 河  内  智  美 

委      員 石  井  希  典 

委 員 上  西  芳  樹 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 荻 野 拓 志 教育次長 奥 橋 健 介 

次長（教育総務部長兼務） 赤 野 政 治 学校教育部長 谷 岡 哲 郎 

生涯学習部長 小 坂 正 樹 教育企画総務課長 重 河 啓 子 

教育企画総務課企画調整担当

課長 
植 山 智 恵 就学課長 畑    克 己 

指導課長 田 中 光 彦 
岡山っ子育成局子育て支援部 

地域子育て支援課課長補佐 
目 黒 恭 広 

事務局 

（教育企画総務課課長補佐） 
井 本 浩 行 

事務局 

（教育企画総務課指導副主査） 
岡 﨑 主 馬 

５ 議題及び結果 

報告 第１号 

 

専決処理の報告(令和 4 年度の全国学力・学習状況調査への対応につい

て) 

承  認 

 

６ 教育長等の報告[令和 3年 12月 11日（土）～令和 4年 1月 14日(金)] 

1/9 令和 3年度 新成人の集い 地域子育て支援課 

域子育て支援課課

長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

○ 例年、岡山ドームで行っているが、本年度は感染対策として屋外施設である

シティライトスタジアムで開催した。 

 人数の制限を設けるために、本来１部でやっているところを２部に分けての

開催となっているため、１部は北区、東区で１，６２８人入場、２部は、南区、

中区で１，１０６人入場している。 

 例年対象の全新成人の約７割が来場して、そのうちの５割が入場するので、

担当課としては２，５００人ぐらいの入場と予想していたが、予想よりも２０

０人ほど多い人数が入場してくれている。 

 天候にも恵まれて、２，７００人が入場し、本当に式の中でも落ち着いてし
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教育長 

っかり話を聞いてくれたり、著名人のメッセージを見てくれたりという様子も

見られたし、それから事務従事に来ていただいた方々からも、例年に比べて、

外にいる新成人たちも、とても穏やかな表情で再会を喜んでいる姿をたくさん

見たという話も伺っている。 

 様々な課題もあるが、これについてはしっかり反省をして、次年度につなげ

たいと思っている。 

○ 私も教育次長２人と分担し、２部のほうへ出席した。密にならないよう対策

を取られていたが、スタジアムの外では旧交を温めている新成人がたくさんい

たと思う。大騒ぎするでもなく、非常にマナーのいい式だったと思う。地域子

育て支援課課長補佐が話をしてくれたが、中に入っている新成人たちは、短時

間ということもよかったが、非常に落ち着いた様子で式に参加していたと思っ

た。 

○ 私も久しぶりに成人式に参加させていただいたが、岡山ドームでやるよりも

かえってよかったと感じている。今回中に入っている方は、着席した状態でき

ちんと出席されていたし、やり方としては、このまま続けたほうがいいのでは

と思えるくらいの感想を持っている。 

○ 天気がよかったのも良かった。 

○ 私は１部に行かせていただいたが、とても良かった。皆さんマナーをきちん

と守っていた。今回はお天気がよかったのであのような形で挙行できたが、雨

の場合はどのようにする予定だったのかお聞きしたい。 

○ 雨のときは、会場後方の一部に屋根がついているので、そこに詰めて座って

いただく予定ではあった。また、たくさんの新成人が外で雨宿りができるスペ

ースというのが、今回の会場周辺で少ないので、そこは課題である。 

 それからステージについても、雨天の場合はテントを張ってやる予定にはし

ていたが、これもまだ一度もやったことがないので、本当にうまくいくかどう

かしっかり考えていかないといけないと思っている。 

○ このコロナ禍が収まれば、別の形になるかもしれないが。 

７ 議事の大要 
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○ ただいまから１月の定例会を開会する。 

 本日、傍聴希望者の方はいらっしゃらない。 

 日程第１は会期についてであるが、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 本日１日限りとする。 

 日程第２、１２月の定例会の議事録があるので、順次ご覧いただいて、問題

がなければご署名をお願いする。 

〇続いて、日程第３に参る。 

 事業報告をご覧になって、何かご質問はないか。(会議録６「教育長等の報

告」に記載) 

では、議事に入る前に、会議の公開、非公開についてお諮りする。 

 日程第４の報告第２号は、教育事務に関する議会の議案等についての議長へ

の意見の申出に関する事項、会議規則第７条第１項第３号に該当するため、非

公開としたいと思うが、委員の皆様いかがか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、日程第４の報告第２号は非公開と決定する。 

 日程第４、報告第１号に移る。 

指導課から来年度の全国学力・学習状況調査への対応についてお願いする。 

○ 資料１ページをお開きいただきたい。 

 令和４年度の全国学力・学習状況調査への参加及び協力について、教育委員

会に付議する時間的余裕がなかったため、令和３年１２月２４日に先決処理し

たので、報告し承認を求めるものである。 
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全委員 

教育長 

 資料の２ページをお開きいただきたい。 

 まず、調査への対応についてである。令和４年度全国学力・学習状況調査へ

の参加を決定している。 

 ２は調査の概要である。実施日は、令和４年４月１９日である。児童生徒に

は、国語、算数、数学、理科の教科に関する調査と質問調査が行われる。そし

て、学校には学校質問紙調査が行われる。 

 ３番、参加のねらいである。資料にあるように、本市の教育施策や学校の教

育指導、児童生徒の学習改善のそれぞれに役立てることをねらいとしている。 

 資料３ページからは、令和４年度の実施要領のほうをつけさせていただいて

いる。 

○ 何かご質問やご意見はないか。 

 今年は理科が新しく入るということであるが。 

○ ３年に１回、理科が入るので、そのローテーションで入っていくというもの

になる。 

○ 今はどちらかというと、全国調査が岡山市の教育行政の何か根幹をなすもの

のような、そういう風合いを帯びているというか、学力もさることながら、質

問紙調査で聞くこともたくさんいいデータが取れるということであるし、岡山

市の総合調査と合わせて、次の大綱のいろんな指標の基にもなるということ

で、欠かせないものかなと思う。 

○ 教育長のお話も含めて、近年相対的に岡山市の学力調査の結果がよくなっ

て、少し安心するという気持ちも私自身もあるが、その中でよりよくというの

ももちろんあると思うし、もう少し幅広くという考えもあると思う。以前の危

機感のある状況から少し変わってきたという感じがしているが、せっかくやる

のなら次へのアクションということで、学校現場で何か一人一人の子どもに対

してチェックとアクションに結びつくような活用をされていたらいいなと思

う。何かそういう取組や、あるいはさらに全般的に学力を上げる取組としてこ

ういうことをやっているというのがあれば、教えていただきたいと思う。 

○ いろいろご心配いただいたところ、少し安心していただいてほっとしてい

る。今、ご指摘があったように、今回、大綱のほうでも出させていただいてい

るが、記述式問題についての力をつけたいと考えている。まずは基礎的な力だ

ということで、偏差値５０、これをまずは一つ目標としているが、それにプラ

スアルファとして記述式問題の力をつけていきたいと我々も学校のほうに呼

びかけていて、学校もそれに応えてくれている。 

 こういったテストを受けて、各学校で学校の現状と課題ということで、広く

保護者の方にも公表されているが、その中でも日頃の学校の授業の取組の中で

そういった視点を入れられているという記述が多く見受けられる。そういった

ことでも、我々の考えが学校にも浸透し、そして各先生方がふだんの授業で実

践しているのではないかと思っているところである。 

○ では、報告第１号を承認してよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 次に、非公開の審議に移るので、関係者以外の方は退席をお願いする。 

傍聴の状況 

  報       道                   ０名 

  一       般                   ０名 



令和４年１月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  令和４年１月２５日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 １２分 

 閉  会      １４時 ２１分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 菅  野  和  良 

委 員 片  山  美  香 

委 員 河  内  智  美 

委 員 石  井  希  典 

委 員 上  西  芳  樹 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 荻 野 拓 志 教育次長 奥 橋 健 介 

次長（教育総務部長兼務） 赤 野 政 治 学校教育部長 谷 岡 哲 郎 

生涯学習部長 小 坂 正 樹 教育企画総務課長 重 河 啓 子 

教育企画総務課企画調整担当

課長 
植 山 智 恵 就学課長 畑    克 己 

指導課長 田 中 光 彦   

事務局 

（教育企画総務課課長補佐） 
井 本 浩 行 

事務局 

（教育企画総務課指導副主査） 
岡 﨑 主 馬 

５ 議題及び結果 

報告第  ２ 号 専決処理の報告(専決処分の報告について) 承  認 

 

 


